
Séminaire « Soutenabilités » 

Contribution - Covid-19 : 
pour un « après » soutenable  

 

 
 
Nom : Fluchere 
 
Prénom : Jean 
 
Institution ou entreprise :  
 
Axe(s) :  

 Quelles attentes à l’égard de la puissance publique face aux 
risques ? 

 
Intitulé de votre contribution : Efficacité de l’action publique 
 
Résumé de votre contribution : 
 
L'épidémie a montré la totale inorganisation de notre système de santé. Nous dépensons à 
peu près le même pourcentage du PIB que l'Allemagne pour notre système de santé 
publique. Et nous avons vu la différence de préparation à cet événement. La France doit 
cesser de penser Moyens mais d'abord penser Efficacité ou Efficience. Notre administration, 
dans tous les domaines est obèse donc impotente. Un autre exemple a été l'abandon du 
logiciel Louvois pour la paie des militaires. Il y a une révision totale à faire dans notre 
administration. La stratification des couches engendre l'irresponsabilité et l'inefficacité. Nous 
devons donc entrer dans tous ces problèmes non plus en termes de moyens que nous 
avons mais en termes d'efficience pour réduire ces moyens et alléger la charge publique. 
Les entreprises et les villes ont eu des masques plus rapidement que le Ministère de la 
Santé et sûrement à meilleur coût. Faire un pont aérien pour avoir voulu économiser sur le 
stock de précaution doit coûter infiniment plus cher. Mot d'ordre efficience et suppression 
des strates et volonté de responsabiliser les bons échelons aux bons niveaux. 


